



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 5 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Crónica, Diario Imagen, Reporte Índigo, Milenio, 24 Horas, Excélsior, Reforma, El Heraldo de México.

Covid-19, lo más atendido en medicina del trabajo/La Jornada

Datos obtenidos durante 2022 Las principales enfermedades atendidas por el Imss en medicina del trabajo en 2022 fueron covid, con 63 mil 405 casos; dorsopatías, 2 mil 836; hipoacusias, 2 mil 149; lesiones del hombro, mil 233; síndrome del túnel del carpo, mil 144, y mil 31 trabajadores con neumoconiosis. En el Día de la Medicina del Trabajo (4 de octubre), el instituto informó que cuenta con mil 146 médicos de base y de confianza que laboran en los servicios de salud en el trabajo de los 35 órganos de operación administrativa desconcentrada, quienes se encargan de la prevención de riesgos y reconocer daños a la salud en entornos laborales. Para priorizar la salud de los trabajadores en colaboración con empresas, sindicatos y la institución de salud, el Imss presentó en mayo de 2022 el programa Entornos Laborales Seguros y Saludables, el cual se realiza “a través de acciones enfocadas en los principales problemas de salud por riesgos de trabajo y enfermedad general, impulsando una cultura de prevención en las empresas”.

Emite Lotenal billete conmemorativo al Día del Trabajador del Issste/Crónica

Con motivo del Día del Trabajador del Issste, la Lotería Nacional emitió el billete del Sorteo Mayor No. 279, con lo que se reconoce el esfuerzo que realiza diariamente el personal del organismo en beneficio de casi 14 millones de derechohabientes, señaló el director general, Pedro Zenteno. En conjunto con el director general de la Lotería Nacional, Marco Antonio Mena Rodríguez, desde las oficinas centrales del Issste develaron el billete conmemorativo, que tiene un premio mayor de 27 millones de pesos en dos series, y se llevará a cabo el próximo 15 de octubre.

Emergencia por dengue/Diario Imagen

De acuerdo a registros nacionales de la Secretaría de Salud, hasta el 28 de septiembre, el cierre de la semana epidemiológica 38, los casos de dengue en el país se han triplicado, respecto del mismo periodo de 2022, al pasar de 5 mil 577 casos a 23 mil 241. En tanto, las muertes pasaron de 14 a 48 en el mismo periodo, un aumento de 242%. Del total nacional, Yucatán concentra una cuarta parte con 5 mil 780 casos, en tanto que Quintana Roo, también en la Península, suma 3 mil 76 Veracruz y Guerrero también reportan cifras alarmantes, con 4 mil 625 y mil 108, respectivamente, casos al cierre de septiembre. Otras entidades del país como Morelos, Puebla, Colima, Guerrero y Chiapas ya prendieron las alertas.

Atención a la salud de la comunidad LGBTIQ+/Reporte Índigo

Con el objetivo de identificar los conceptos básicos de identidad de género, diversidad sexual e identidad sexual, así como comprender la importancia de la atención a la salud de la población de la diversidad sexual, sin discriminación, profesionales de la salud que laboran en las instituciones que pertenecen a la Dirección General de Coordinación de Hospitales Federales de Referencia, como los hospitales: General Dr. Manuel Gea González, Nacional Homeopático, Juárez del Centro, de la Mujer y Juárez de México, actualizaron conocimientos para mejorar los servicios que se brindan a personas de la comunidad lésbico, gay, bisexual, transexual, travesti, intersexual, queer, pansexual, asexual y otros (LGBTQQIA+). Alrededor de 50 profesionales del ramo de estas unidades hospitalarias participaron en el Primer Taller de Diversidad Sexual para el Personal de la Salud, impartido de forma presencial por personas expertas de la Dirección de Género y Salud

del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, en el Hospital Nacional Homeopático de la Secretaría de Salud.

El uso problemático de las redes sociales tiene consecuencias perjudiciales/Milenio

“La falta de atención, de servicios y de financiamiento de la salud mental tiene impactos sanitarios, sociales y económicos enormes y de gran alcance en las personas, sus familias, comunidades y sociedades”, aseguró María Elena Medina-Mora, miembro de El Colegio Nacional, al coordinar y participar en el simposio. El impacto de la violencia individual y colectiva en la salud mental, que formó parte del Seminario de Estudios sobre la Globalidad y el Seminario Permanente sobre Violencia. La psicóloga se refirió al tema del Estrés postraumático y recordó que, según el Informe de la OPS, el 34% de las enfermedades discapacitadas están relacionadas con la enfermedad mental y existe un 19% de muertes prematuras asociadas con este padecimiento. La enfermedad más frecuente es la depresión y le sigue la ansiedad. Las personas que tienen estrés postraumático viven con problemas que no resuelven y que pueden durar años, los individuos no pueden tomar decisiones y se ven afectados en varios aspectos de su vida. En México, del 16% de todas las enfermedades que sufren las personas, sólo el 2% recibe el gasto en salud”.

No hay alerta por plaga de chinches, asegura Sedesa/24 Horas, Milenio

Luego de que estudiantes de la UNAM reportaron la presencia de chinches en varias facultades y usuarios del Metro alertaron de una posible plaga, la Sedesa aseguró que no hay una emergencia sanitaria por estos insectos. A través de un comunicado, la Sedesa indicó que no se han presentado solicitudes de atención médica por mordedura de estos animales en los Centros de Salud, por lo que no representan un problema de Salud Pública. En cambio, emitió una serie de recomendaciones contra las chinches como mantener la higiene en hogares, lavar con detergente las sábanas, colchas, cortinas, fundas de sillones y cojines, preferentemente el lavado y secado a altas temperaturas; cambiar las sábanas cada semana y evitar ingresar al hogar armazones de cama, colchones o toda clase de muebles tapizados encontrados en la calle.

65% aumentarán/Excélsior

Con la tendencia actual, los casos de cáncer en América Latina aumentarán en 65.6% para el año 2040, proyectó el Observatorio Global del Cáncer. Además, en el mismo plazo, los fallecimientos por esta enfermedad aumentarán 77.3% en la región, según la misma estimación. Aproximadamente, una de cada cinco personas recibirá un diagnóstico de cáncer a lo largo de su vida, aseguró ayer Roberto Uehara, vicepresidente de Asuntos Médicos para Mercados Emergentes de Pfizer Oncología. En su intervención en el Seminario de Periodistas para Oncología, al que asistió Excélsior, aseguró que ante este panorama es fundamental actuar rápidamente dando prioridad a la innovación y a la confianza de los pacientes.

Declaran huelga en EU empleados de salud/Reforma

Decenas de miles de trabajadores de Kaiser Permanente se fueron ayer a huelga en varios estados, por lo que la compañía alertó que podría causar retrasos en sus hospitales y clínicas que atienden a casi 13 millones de estadounidenses. La Coalición de Sindicatos de Kaiser Permanente, que representa a unos \$5 mil empleados del sistema de salud a nivel nacional, aprobó una huelga de tres días en California, Colorado, Oregon y Washington, y de un día en Virginia y el Distrito de Columbia. “Kaiser no ha estado negociando con nosotros de buena fe y por eso nos está empujando a venir aquí e irnos a paro”, dijo Jacquelyn Duley, tecnóloga radiológica entre los cientos de manifestantes en Kaiser Permanente Orange County - Irvine Medical Center.

Arribó a México la misión de alto nivel estadounidense/La Jornada

A Los secretarios de Estado, Antony Blinken; de Seguridad Interior, las actividades previas, Blinken y la canciller Alicia Bárcena sostuvieron Alejandro Mayorkas, y el fiscal general Merrick Garland encabezan la una reunión. Los temas centrales serán el combate al tráfico de drogas, delegación que participa hoy en Palacio Nacional en el Diálogo de Alto particularmente fentanilo, y armas, así como el asunto migratorio. En el encuentro que sostendrán en Palacio Nacional se abordará el combate al tráfico de drogas, particularmente el fentanilo, y de armas y la migración, además de que según el Departamento, ambos países discutirán la implementación conjunta del Marco Bicentenario para la seguridad, la salud pública y las comunidades seguras.

Es Fentanilo clave en campaña en EU/Reforma

El informe oficial de toxicología asegura que el hijo de Andrea Cahill murió a los 19 años por una sobredosis accidental de fentanilo. A más de tres años de la muerte de Tyler Cahill en la habitación de su infancia, ella no lo cree. Fue un envenena

miento, dijo, y no hay duda de a quién culpar: “a los cárteles”. Andrea, quien vive en Manchester, New Hampshire, cree que los Gobiernos de México y China deben ser castigados por el flujo de la droga a Estados Unidos. Como votante independiente que casi siempre vota por los republicanos, quiere un Presidente que se centre incesantemente en el tema. Ron DeSantis habla de fentanilo en cada discurso y promete enviar militares a México para atacar a los cárteles.

Doble quiebra de farmacéutica baja pago a víctimas de opioide/Milenio

Hace más de un año, las víctimas del fabricante de opiáceos Mallinckrodt esperaban un pago de mil 700 millones de dólares hasta 2028. En aquel momento, la firma salía de la protección del Capítulo 11 de la Ley de Quiebras y se enorgullecía de ser el primer productor del ramo que utilizaba con éxito el proceso judicial para reorganizarse y compensar a los afectados. En agosto de este año, estaba de nuevo en el tribunal de quiebras. Ahora, la indemnización se reducirá en poco más de mil millones de dólares, si, como se espera, un juez federal estadounidense aprueba un plan de bancarrota para traspasar la propiedad de Mallinckrodt a un grupo de fondos de cobertura de deuda en dificultades.

Galletas dulces tienen exceso de sodio: estudio/Crónica, Excélsior

Algunos productos ultraprocesados tienen un sabor predominantemente dulce, pero muchos superan el exceso de sodio en su contenido, entre ellos, las galletas, cuyo tamaño del mercado a nivel mundial es de 11.13 mil millones de dólares y se espera que se incremente a 17.20 mil millones de dólares para 2028, de acuerdo a la firma de investigación global Mordor Intelligence. Asimismo, un estudio de Kantar Worldpanel, consultado por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad, refiere que las galletas son la séptima categoría con mayor número de compradores en México, donde cada hogar adquiere 12 kilos por año, aproximadamente, y las favoritas son: las “Marías”, “sándwiches”, las “saladitas”, “crackers”, las llamadas de “animalitos” y las de chispas de chocolate.

Mobility ADO ofrece mastografías para prevenir el cáncer de mama/El Heraldo de México

Con el objetivo de promover la detección del cáncer de mama, Mobility ADO ofrecerá de manera gratuita estudios de mastografía a las mujeres de la República Mexicana. En entrevista con El Heraldo de México, Virginia Moreno, Gerente general de la región Golfo Centro para Movility ADO, informó que en conjunto con Fundación de Cáncer de Mama, estarán llevando un mastógrafo a las diferentes terminales de la empresa para que las mujeres interesadas puedan realizarse este estudio, “en este año el mastógrafo va a estar en Xalapa, San Cristóbal de las Casas, Chilpancingo y Oaxaca”. La gerente explicó que el mastógrafo se queda una semana completa en las terminales de autobuses para que las interesadas puedan irse a hacer el estudio directamente.